



Mi Universidad

Control de lectura

Rodríguez Gómez Luis Gustavo

Tercer Parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Licenciatura Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre de 2024

Anteriormente a la relación médico-paciente se entendía como una relación privada y la asistencia sanitaria como un bien individual esto genera consecuencias como que la enfermedad genera situaciones de desamparo y de quebranto económico. La asistencia sanitaria deja de ser un bien exclusivamente privado para convertirse en un bien social, se erige en derecho y junto con ella se desarrollan diferentes modelos de sistemas sanitarios, ya que se deriva de la existencia de una relación laboral, por lo que se limita a trabajadores y familiares, todos estos conceptos son con la perspectiva que se tenía en el siglo XIX en sus finales, mientras que después de la Segunda Guerra Mundial surgió la idea del Estado de Bienestar y el derecho a la salud, que decía que la condición de vida y de salud del ciudadano no era dependiente de los factores y recursos económicos. Lo que lleva a tener mayor conciencia social sobre la protección de la salud individual y hace que el sistema sanitario sea un servicio público tutelado por el Estado. Ciertas sociedades no consienten que haya sufrimiento por la ausencia de los recursos económicos o social, sólo si existe un sistema bien organizado se podrá responder a necesidades y demandas que cada vez son mayores en la sociedad. El conocimiento biomédico hace que los profesionales sanitarios, otras ramas

Teoría de Sistemas

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Luis Gustavo

Podemos definir como sistema a un conjunto de elementos que se encuentran en pro de la consecución de fin siempre y cuando sea de manera sinérgica, todos los sistemas poseen: un eje que es el que da sustento y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmología, osca es la forma de ordenar y de clasificar el mundo, la salud, enfermedad, cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. López Austin, decía que la cosmología es el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente en un momento histórico determinado por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él". En cuanto a los sistemas de salud, los define como un conjunto articulado de creencias con las que se interpreta la salud, enfermedad y la muerte del organismo humano, que es lo que determina sus formas de prevenir y/o cuidar, curar la enfermedad, eliminar el dolor y prolongar la vida. Cada sistema médico tiene una forma de entender la salud y la enfermedad, una explicación de lo que causa la enfermedad, que servía la etiología y una clasificación de estas (nosología), procedimientos para diagnosticar, tratarlos (terapéutica) y los mecanismos para prevenidos, los modelos aportan elementos valiosos para comprender el sistema y sus partes, ya que agrupa de manera natural y conceptual que es lo que facilita visualizar las diferentes interrelaciones de los sistemas.

La Medicina Alternativa Complementaria es una de varias denominaciones de las prácticas médicas no formalmente impulsadas, ni incorporadas en las prácticas de medicina. Todos los términos están limitados, la denominación "alternativa" implica que estas prácticas se definen por lo que no son más que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de "complementaria" se entiende como que son prácticas complementarias o suplementarias de la medicina principal, se ha comentado lo incongruente que resulta sugerir que esas prácticas son tanto alternativas a los cuidados de salud convencionales como complementarias de los mismos. Las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluye los modelos de medicina naturopática, quiopráctica etc. Los rasgos más importantes compartidos son el énfasis que se hace en la individualización del cuidado, la confianza o la fe en los poderes de el cuerpo y en la naturaleza. La MAC es de hecho un cúmulo de prácticas extremadamente heterogéneas, que abarca desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta las que escapan de alguna explicación científica, algunos practicantes de la MAC que se consideran así mismos como profesionales, no cuentan con una formación oficial ni gozan de ningún tipo de acreditación.

Sistema Médico Tradicional

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Lois Gustavo

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y es representativa del conocimiento milenario sobre la madre Tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo con un valor incalculable para el fortalecimiento y la preservación de su identidad. La medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias, por la exclusión, y a la pobreza extrema en la que viven, la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. En la colonización española, a los que practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y se les llevaba a juicio en la Santa Inquisición, incluso en la actualidad los promotores de la medicina indígena siguen siendo perseguidos y son violentados en sus derechos. Las políticas oficiales tanto como impiden leyes ponen programas su usurpación colonial sobre los conocimientos, sino que solo privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticas que lucran con la salud de las personas. Lo que oprime a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de fuerza abandonando sus conocimientos milenarios sobre la curación.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. María Segui-Gómez, Estefanía .A. Toledo Atucha, José Juan Jiménez-Moleón (2013) Sistemas de salud. Modelos. Conceptos de salud pública y estrategias preventivas
2. Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas (s/f). Secretaría de Salud
3. David L. Katz. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud
4. Teresa Rivas, Ramón Michelle Pérez y Francisco Olmo (2011) Medicina Tradicional Indígena: efectividad a prueba. Tukari